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■短评

嵩山路与长江路交叉口红绿灯不亮嵩山路与长江路交叉口红绿灯不亮。。

这辆车停在黄河路兰乔圣菲华图教育门这辆车停在黄河路兰乔圣菲华图教育门
面房对面公共车位已两年多面房对面公共车位已两年多，，长期占用公共长期占用公共
资源资源。。车旁边垃圾无人清理车旁边垃圾无人清理。。

海河路川渝香辣蟹门口的大坑存在安全海河路川渝香辣蟹门口的大坑存在安全
隐患隐患。。

市第三人民医院家属院顶楼有废弃物堆市第三人民医院家属院顶楼有废弃物堆
积积，，刮风天扬尘污染环境刮风天扬尘污染环境。。

垃圾堆无人清理

多措并举提高供热普及率

创建文明城市 功夫全在平时

泰山路北段盛世浩苑小区无障碍通道防泰山路北段盛世浩苑小区无障碍通道防
护栏杆被人破坏护栏杆被人破坏。。

□本报记者 张玲玲

集中供热是一个城市重要的基础
设施，也是节能减排、治理大气污染
的重要措施之一。近年来，我市大力
发展集中供热工程。漯河天阳供热公
司作为被市政府授予 30年热力特许
经营权的企业，主要负责沙河以北、
京广铁路以东区域的集中供热管网建
设和经营。2009年，该公司开始建
设热力管网。经过多年的建设与发
展，截至目前该公司已建设主管网约
100公里，热力管网覆盖经济技术开
发区、召陵区和郾城区，完全可以满
足这些区域内的工商企业和公建单
位、居民小区的用热需求。

随着我市集中供热各项政策的逐

渐建立，该公司顺势而上，加大用热
市场的开发力度，督促配合换热站建
设，注重加强集中供热宣传。由于历
史原因，我市集中供热与周边地市相
比发展相对较晚，居民对集中供热并
不是十分了解。该公司在特许经营区
域内，多次组织人员进行集中供热知
识宣传，大力宣传集中供热优势，加
强市民对集中供热的认识。

同时，该公司对各个新建、在建
及拟建小区宣传推介集中供热的知识
及有关政策，组织了多次“集中供热
进社区”系列宣传活动，采取上门面
对面交流的方式推介采暖供热，从集
中供热的有关政策和与其他采暖方式
比较所具有的优势等方面进行解释和
说明。在宣传推介集中供热采暖的同

时，该公司还派技术人
员上门为房产开发商的
楼盘内采暖热力设施的
设计规划及施工方面给
予技术指导和服务。通
过这些有效措施的实施

和市场开发人员的努力，目前已完成
多家小区供用热合同签订工作，为我
市集中供暖的推广和普及打下良好基
础。

在工业用户开发方面，该公司充
分结合当前国家大力提倡清洁取暖的
有利时机，配合我市有关部门实施分
散燃煤锅炉的关停工作，并加大热力
市场开发力度，不断开拓用热市场，
扩大我市集中供热的使用率。同时，
做好热用户的跟踪服务及后续配套服
务，帮助企业解决用热技术问题，帮
助企业安全、高效用热。

近年来，我市将城市集中供热列
为“十大民生实事”之一，该公司也
加大了建设资金投入，加快项目建设
进程，完善集中供热配套设施服务功
能，集中供热有关规章制度也在不断
完善。“让政府放心，让用户满意”
是漯河天阳供热公司努力追求的目
标，他们将孜孜不倦地为我市广大热
用户提供优质、高效、安全、便捷的
热能和服务。

□见习记者 刘净旖

“每天晚上都是单曲循环式反复
‘轰炸’，真让人吃不消！”6 月 13
日，家住市区人民路与解放路交叉口
附近的祁先生向记者反映了自己的烦
心事。据祁先生介绍，在市区人民路
与解放路交叉口附近，一些商家夜间

用大音响扩音促销，噪声扰民。
接到反映后，当晚8点30分，记

者一来到祁先生所说的地方，就听到
循环播放的摇滚音乐，而且声音非常
大。记者观察发现，声音是从停靠在
附近门面房不远处的电动三轮车里传
来的，电动三轮车座位上放着一个大
音响。“上了一天班，本想好好休

息，却被吵得受不了。”家住附近的
郭女士说。

随后，记者拨打了“110”反映
此事。“我们会让片区民警过去协
调。”一位民警表示，市民如果遇到
商家滥用高音喇叭或者音响器材，高
分贝播放音乐或广告的话，可以拨打

“110”报警。

高音喇叭噪声扰民

□本报记者 姚晓晓

6月11日上午，记者跟随市“创
文”办工作人员对郾城区邙山路段的
卫生情况进行了走访。走访中记者发
现该路段两侧卫生清扫不及时，在隐
蔽路段垃圾倾倒现象严重。

当日上午9点，在邙山路南段一
养生馆和一饭馆中间地带，垃圾堆放
情况严重，秸秆、垃圾袋、饮料瓶等
堆在路边。

在邙山路北段，道路两侧的门面
房虽然大多都处于闭店状态，但门口
的卫生情况却较差，烟盒、水瓶、瓜
子皮等垃圾无人清理。在正捷机动车
检测中心旁的绿化带后面，大量生活
垃圾、建筑垃圾等被倾倒在此处，俨
然成了一个小型垃圾场。

在我市“创文”工作的关键时
期，为何还会在市区出现大量的垃圾
堆放呢？郾城区“创文”办的工作人
员和负责该段卫生的亿通康洁环卫工
程有限公司负责人周小伟赶到现场。
看到绿化带后的垃圾堆，周小伟告诉
记者，每次他们清理完后就有人往这
里倾倒垃圾，并且经常是晚上来倒。
郾城区“创文”办工作人员表示，他

们会将绿化带的两侧封闭起来，防止
有人再倾倒垃圾。

随后，沙北办事处数字化城市管
理平台负责人宁中华赶到现场，他告
诉记者，之前邙山路北段商户门前的
卫生都是“门前三包”，由商户自行
清理，但由于近段时间附近道路施
工，不少商户关门了，门前的卫生也

无人清理。约5分钟后，该路段的保
洁管理员朱凤阁赶到现场，并组织环
卫工人对道路两侧的垃圾进行了清
扫。

针对邙山路南段的卫生情况，郾
城区“创文”办工作人员表示将督促
各门店做好“门前三包”，并联合社
区和环卫工人做好路面保洁工作。

□孙永辉

清理一个垃圾堆真有那么难吗？
非要等暗访时才去清理，才表态要建
立长效机制从根本上解决问题。相关
负责人先说管过，但管不住；后又表示
以后要建个围挡，使想在这里倾倒垃
圾的人无法倾倒。看来问题不是不能
解决，而是不想解决。

不只清理垃圾这一件事，在近期
的集中暗访中，一些基层工作人员经
常会流露出这样的想法：“创文”工作
平时做起来费时、费力、费心思，一直
做好很难，到全国文明城市测评验收
时，再全力以赴，确保不出问题也不
晚。这些“小心思”严重背离了我市创
建全国文明城市的初衷，必须加以纠
正。

“创文”工作点多面广，平时工作
中出现问题，就要立行立改。偶发的

问题及时处理，遇到“疑难杂症”，更要
俯下身子，深入调查，科学研判，找准
症结，建立长效机制。如果问题都等
着检查验收时再去整改，积累那么多
的“硬伤”和“顽疾”，临时抱佛脚能处
理得完、应付得了吗？这种临时搞突
击的形式主义做法，不仅有悖“创文”
的目的，更会在人民群众中产生恶劣
影响。

今年是我市创建全国文明城市的
攻坚之年、冲刺之年，需要上上下下、
方方面面共同努力。各区、市直各单
位要结合责任分工和工作实际，与群
众想在一起、干在一起，抓重点、补短
板、攻难点，为创建全国文明城市打下
坚实基础。广大市民作为“创文”的最
大受益者，也要踊跃参与形式多样、内
容丰富的“创文”活动，推动我们的城
市向更高档次、更高水平发展，为早日
成功创建全国文明城市助力。


